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菲美日探索進一步促進
印太區和平與穩定方法

本報訊：菲律濱外交部週六表示，菲律

濱，美國和日本將製定一項「工作計劃」，

以推進他們的三邊合作，這三個國家正在探

索進一步促進印太地區和平與穩定的方法。

9月23日，菲律濱外交部長恩里克·馬納

洛、美國國務卿安東尼·布林肯和日本外相上

川洋子在紐約聯合國大會期間舉行了第二次

中日韓部長級會議。

菲律濱外交部發言人達扎說，部長們在

討論了三方合作可能開展的活動後，「將提

出一項工作計劃」。

美國國務院表示，官員們還同意「繼續

呼籲不符合國際法的行為」，包括中國最近

在仁愛礁附近干涉菲律濱合法行使公海自由

航行的行為。

在安全合作方面，部長們尋求加强两國

在領海意識、人道援助和救災努力方面的夥

伴關係的方法。

美國國務院發言人馬修‧米勒說：「他

們承諾維護我們共同的自由、民主和尊重人

權的價值觀，並重申了我們作為平等和主權

夥伴的共同願景，即維護國際法的自由開放

的印太地區。」

三位官員也討論如何支持經濟彈性，加

強在能源、基礎設施和數位經濟議題上的接

觸。

布林肯在演講中表示，美國期待加強這

一夥伴關係，「以維護印太地區的和平與穩

定，並培養和加強經濟韌性，促進兩國人民

的共同繁榮。」

他說：「我認為，三國都堅信，我們的

合作，不僅是在雙邊的基礎上，而且是在三

邊的基礎上，不僅可以為我們兩國，也可以

為該地區和其他地區的其他國家 和夥伴帶來

非常積極的好處。」

同時，上川強調了「與盟友和志同道合

的國家進行多層次合作」對於維護基於規則

的秩序的重要性，特別是考慮到日本所稱的

「最近該地區嚴峻的戰略環境」，包括南海

的局勢。

這次會議建立在9月小馬科斯總統、美國

副總統哈里斯和日本首相岸田文雄舉行的三

方會談的基礎上。

馬納洛、布林肯和日本前外相林正芳7月

在雅加達召開了首次菲美部長級會議。

美國國務院表示，這三個國家將繼續舉

行三邊會晤，以「加強這種不斷發展的關係

和自由開放的印太地區」。

圖為菲律濱外交部長馬納洛（左二）與美國國務卿布林肯和日本外相上川陽子（右二）
在紐約聯合國代表大會期間舉行會談。這三個國家正在探索進一步促進印度太平洋地區和平
與穩定的方法。

本報訊：上週，一名男子被

槍殺，他的屍體被扔在宿務省明

拉尼拉鎮7號軍營的山崖裡。 據

稱，這是一名毒梟下令殺害的，

他在大岷區文珍俞巴的新比利畢

監獄裡。

明拉尼拉警察局長戈里杜在

星期六的一次採訪中說，32歲的宿

務市居民薩巴拉被槍殺，據稱也

是與毒品有關的殺戮。

戈 里 杜 說 ， 據 稱 受 害 者 薩

巴拉沒有將據稱販賣毒品的部分

收益匯回，這就是他被槍殺的原

因。

他說，這項消息是在9月21日

兩名涉嫌殺害受害者的嫌疑人被

捕後得知的。

戈里杜指的是受害者的朋友

兼鄰居「尊尊」，以及被指控為

槍手的「地班」。

他還稱「尊尊」是一名毒販的手下。

9月21日，「尊尊」在宿務市被捕，同一

天，「地班」在塔利賽市被捕。

警方從「地班」身上搜出一把點45口徑

的手槍 。

警察局說，他們正在對這把槍進行彈道

測試，以確定槍是否用於殺人。

戈里杜說，嫌疑人和受害者在大岷區監

獄從事毒品交易的老闆，在薩巴拉未能匯回

出售毒品的收益後下令襲擊了他。

戈里杜表示，該販毒集團的頭目正在文

珍俞巴的新比利畢監獄服刑。

他還說，這個毒梟一直在監獄裡經營毒

品生意，而在宿務，據稱他有兩名下屬，他

們也在宿務市監獄，據稱他們將幫助在這裡

經營毒品生意。

戈里杜說有個叫艾德里安的人策劃了刺

殺薩巴拉的行動，因為是他和僱傭槍手「地

班」談判的。

戈里杜說，在犯案當天，他們分別乘坐

摩托車於9月18日午夜時分抵達宿務南部明拉

尼拉鎮的7號軍營j。

「尊尊」當時駕駛著摩托車，受害者薩

巴拉坐在後座。

「地班」大約在同一時間乘坐另一輛摩

托車抵達該地區。

在「地班」涉嫌射殺薩巴拉後，他和

「尊尊」涉嫌將受害者丟棄在路邊的山崖

中。幾個小時後，9月18日早上7點多，一輛

駕車經過該地區的人發現了受害者的屍體。

戈里杜說，受害者的母親確定了「尊

尊」的身份，她的兒子薩巴拉在受害者最後

一次被看到活著的那天，乘坐嫌疑人的摩托

車離開家。

明拉尼拉警察局長說，9月22日已經對這

兩名嫌疑人提出了謀殺指控，他們仍然被關

押在明拉尼拉警察局的拘留室。

中國—東盟智庫南寧展開戰略對話

為深化區域合作提供「智庫方案」

中新社南寧9月21日電：9月21日，第

十五屆中國—東盟智庫戰略對話論壇在廣西
南寧舉行。

本屆論壇以「智慧共築，命運與共——
攜手邁向『一帶一路』新征程」為主題，來
自柬埔寨、老撾、馬來西亞、緬甸、菲律
濱、新加坡、泰國、越南等東盟國家的智
庫、高校、駐邕領事機構和中國多家政府機
構、智庫單位、高校，以及企業代表等300余
名專家學者參加。

中國國務院參事室主任高雨在致辭中表
示，當前，中國—東盟關係發展已駛入快車
道、跑出加速度、邁向新征程。中國與東盟
各國智庫應繼續秉持開放包容的態度，在制
度型開放、增長潛力發掘、設施聯通、人文
交流等方面凝聚共識、提振信心，為深化區
域合作和全球治理提供更多「智庫方案」。

老撾國家社會與經濟科學院副院長康拉
曦•喬本潘在致辭中提出，該論壇的舉辦對
地區和國際來說具有重要意義。在《區域全
面經濟夥伴關係協定》（RCEP）全面生效與
中國—東盟自由貿易協定3.0版升級順利推進
的背景下，中國與東盟國家間需加強合作，
以制度型開放推動RCEP全面落實，並通過充
分考慮成員國間發展水平和合作意願來尋求
共識，努力實現中國—東盟自由貿易協定的

有效升級。
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大米供應充足 農業部門需改革
本報訊：馬科斯總統向公眾保證，菲律

濱有足夠的大米供應，但承認農業部門需要

改革。

9月23日，馬科斯在南甘馬仁省伊里牙的

聖安東尼大學領導向2000個貧困家庭和土著

居民分發價值250萬披索的大米時發表了上述

講話。

總統在演講中向公眾保證菲律濱有足夠

的大米供應。

他說：「我們有很多大米，但我們沒有

把它們妥善地運出。這就是為什麼菲律濱的

供應不是問題。」

他補充說：「農業部說，我們今年的大

米產量比去年多，所以我們的生產方面沒問

題。」

馬科斯解釋說，他去南甘馬仁省分發大

米，因為他意識到主糧價格上漲。

不過，他承認，政府迄今實施的價格上

限等措施是不夠的。他說：「這還不夠。我

們需要分發更多。」

岷市殘疾人每月補貼增500元
本報訊：馬尼拉市議會於9月23日宣布，

它通過了一項法令，為該市的殘疾人每月提

供額外的500披索津貼。

9月19日，馬尼拉第三區市議員富敖素提

交了第8534號市律，馬尼拉市議會在同一天

通過。

她在演講中表示：「該條例將為殘疾人

提供額外的預算，以減輕他們家庭的負擔。

每月500披索的零用錢會讓這些孩子更快樂。

名單和核實將由馬尼拉社會福利辦公室監督 

。」

市政府表示，在該市律通過之前，自

2019年以來，它一直在為殘疾人提供每月津

貼。

馬尼拉市議會指出，本市律下的受益人

必須符合下列標準：

——只有59歲及以下的殘障人才有資格

享受每月500披索的金錢津貼；

——必須是馬尼拉市的登記選民；但

是，如果殘疾人士因殘疾而無法成為馬尼拉

市的登記選民，或者他/她是未成年人，殘疾

人士的父母或法定監護人必須是馬尼拉市的

登記選民；

——必須在過去六個月內是馬尼拉市的

真正居民；

——必須包含在馬尼拉社會福利辦公室

的總名單中。

第三區市議員，市議會多數黨領袖伊習

也強調，上述每月津貼的年輕受益人「必須

是馬尼拉市的登記選民」。

行走「幸福之路」橋、電、榴槤
菲中共築夢想的「聯結符」很多

本報訊：據中國中央電視台報道，在馬

尼拉，如果提到中國項目，人們最容易想到

的，就是中國援建的兩座橋樑。其中一座是

埃潘橋，它連接金融中心馬加智和萬達俞央

市，橋身造型看起來像是兩隻並肩飛行的海

鷗，寓意著中菲友誼展翅齊飛。

這座橋通車後，日均車流量達5萬輛，大

幅改善了巴石河兩岸交通。工程建設期間本

地僱用率高達80%，為當地民眾創造了數百

個工作崗位，培養各類管理和技術人才200餘

人，為菲律濱留下一批掌握了熟練工程技能

的當地員工。這是實實在在的友誼象徵。

另一座是岷倫洛——王城大橋，它連接

了馬尼拉的中國城和西班牙王城，橋體是白

色拱橋的造型。夕陽西下的時刻，橋樑拱頂

上的兩國國旗閃閃發光。修橋的工人們曾經

告訴我們，希望以後能帶著孫子女來看這座

橋，這是他的驕傲。

在菲律濱南部，還有一座興建中的大橋

備受關注，也就是納卯——三描跨海大橋。

這座大橋於2022年10月開工，全長3.81公里，

其中跨海橋樑總長1.62公里，大橋連接納卯市

與三描島，原本這兩地被海峽分隔，通勤只

能依靠輪渡，單程至少需要半小時，但大橋

建成後，通勤時間將縮短至5分鐘。這座大橋

可以說將徹底改變當地民眾的出行方式，讓

納卯市和三描島之間的經濟往來加速升級。

菲律濱副總統莎拉•杜特地是納卯人，

她曾經在這裡擔任市長很多年，看到家鄉的

經濟將迎來起飛發展，莎拉•杜特地非常激

動。莎拉‧杜特地：這座橋非常重要，不論

是從政治上、經濟上，還是社會意義上，都

對納卯地區的發展有利。我們希望5年後就能

通車，我們會和島嶼花園三描市密切合作，

確保工程能準時完工。

這座跨海大橋可以說承載著納卯人民

百年來的夢想，而中國方案能夠助力當地民

眾夢想成真，是兩國關係的重要里程碑。中

國駐菲律濱大使黃溪連表示，這個計劃是中

菲政府間合作的旗艦項目，也是（中國共產

黨）二十大之後中國和菲律濱合作的一個新

的起點，也是咱們中國「一帶一路」倡議和

菲律濱新政府的「多建好建」計劃對接的一

個重要成果。大橋工期預計5年，施工期間將

創造數千個就業崗位，帶動菲律濱南部經濟

發展。

「一帶一路」不僅促進了菲律濱的交通

發展，也為許多偏遠的山鄉帶去了光明和希

望。巴利瓦特村是菲律濱少數部落埃塔人的

聚居處，他們靠打獵為生，村民的生活一直

處於極度原始狀態。以前這個村子沒有電，

也沒有手機訊號，更沒有網路。要前往這個

村子，需要趟過11條季節性河流，穿過滿布

火山灰的峽谷，但中國企業跋山涉水地把太

陽能電站搬到了這裡，「光明鄉村」計劃在

2019年6月完工，村里的一千多名居民用上

了電，曾經的獵戶變成了維護電站的技術工

人，學校的教室裡點亮的燈光，就如同點亮

了希望。「光明鄉村」成為中國企業支援菲

律濱邊遠山鄉的名片，它的二期計劃預計於

年內在菲律濱伊薩貝拉省開建，小小的燈

光，將連通兩國人民的心。

前幾天，菲律濱納卯市的榴槤農民班傑

明•穆薩給央視記者發來一條特別的訊息，

說現在已經進入了榴槤的豐收季，邀請記者

有機會再去納卯品嚐榴槤。我記者結識這名

農戶也得益於「一帶一路」搭建起的致富

路，RCEP對菲律濱生效意味著他種植的榴槤

可以直接出口到中國。

班傑明‧穆薩表示，「我們特別感激，

特別感恩也特別開心能和中國做生意，這是

我們能成功的關鍵。對我們這樣的小種植者

來說，（能將榴槤出口到中國）這簡直是一

份大禮，這完全改變了我們的生活，讓我意

識到某一天可能我們會富裕起來。」

穆薩說，他的收入因此增加到之前的三

倍之多，這讓他這樣的小果農看到了致富的

希望，擺脫貧窮不再是遙遠的夢想。納卯市

榴槤協會的會長曼努爾•貝爾維茲曾經告訴

記者，菲律濱人認為榴槤是「社交水果」，

因為它最適合與家人和朋友坐在一起分享。

「一帶一路」也正是這樣，它透過團結和協

作，把地區凝聚在一起，互相分享成就，和

平友好相處。

193億元鋼鐵廠項目獲得「綠通」證書
本報訊：投資委員會（BOI）戰略投資

一站式行動中心（OSAC-SI）在週四的一份

聲明中表示，該委員會已向亞洲鋼鐵Lemery

公司位於八打雁省193億元鋼鐵廠項目頒發了

「綠色通道」證書。

投資委員會表示，它於9月15日頒發了證

書，因為它認為亞洲鋼鐵項目是一項「戰略

投資」，因為它加強了國內的鋼鐵價值鏈。

根據馬科斯總統今年2月23日簽署的第

18號行政命令，戰略投資是指符合菲律賓發

展計劃的投資，包括非常理想的項目、外國

直接投資和戰略投資優先計劃下的項目或活

動。根據該行政命令，應加快處理和發放具

有綠色通道認證的項目的許可證和執照，以

吸引更多外國投資。隨著「綠通」證書的頒

發，亞洲鋼鐵的目標是在2024年7月前實現其

八打雁鋼廠開始商業運營的目標。

亞洲鋼鐵董事長兼首席執行官本杰明·姚

（Benjamin Yao）表示：「綠道將對公司非常

有幫助。我們認為這是國家的『勝利』，我

們將把這一特權轉化為行動。」

該項目將涉及熱軋生產線的綠地設計、

安裝和調試，該生產線採用上游綜合回收煉

鋼，預計產量為50萬噸。


